

СОДЕРЖАНИЕ

ПОЛКОВАЯ ЛЕТОПИСЬ

Обретённая реликвия. Полковое знамя 112-го пехотного Уральского полка с юбилейной Александровской лентой 1897 года
 The relic acquired. The regimental flag of the 112th Urals Infantry Regiment with the anniversary Aleksandr band of the year of 1897

2-я стр.
обл.

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Война и музеи (Публикация Е.М. БОЛТУНОВОЙ)
 War and museums (Publication by Ye.M. BOLTUNOVA)

2-я стр.
цв. вкл.

МУНДИР ОТЕЧЕСТВА

Зимний головной убор РККА
 Winter headgear of the WPRA

4-я стр.
обл.

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

А.П. ЖАРСКИЙ — Общегосударственная сеть связи СССР накануне Великой Отечественной войны и её использование в интересах Вооружённых сил
A.P. ZHARSKY — The nationwide communications network of the USSR on the eve of the Great Patriotic War and its use in the interests of the Armed Forces

3

ВОЕННОЕ ИСКУССТВО

А.Ю. ЛАШКОВ — Борьба за господство в воздухе в годы Гражданской войны (1918—1920 гг.)
A.Yu. LASHKOV — The fight for air supremacy during the Civil War (1918—1920)

7

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

А.Е. ЦУРКАН, Б.М. АМУСИН — Использование водного транспорта в ходе проведения оборонительных и наступательных операций. По опыту боевых действий на прибалтийском направлении
A.Ye. TSURKAN, B.M. AMUSIN — Use of water transport during conduct of defensive and offensive operations. The experience of fighting in the Baltic area

13

Э.В. КАРЕЛИН — «Нас бросили из Норвегии в бессмысленную и гибельную войну против Советской России...». Спецпропаганда в ходе боёв за освобождение советской Карелии
E.V. KARELIN — "We were thrown out of Norway into the senseless and disastrous war against Soviet Russia...". Special propaganda during the battles for liberation of Soviet Karelia

16

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

С.Н. КОВАЛЁВ — «Мы должны быть готовы... к настоящей большой серьёзной войне». Особенности боевой подготовки советских воинских контингентов в Прибалтике (1939—1940 гг.)
S.N. KOVALYOV — "We must be ready ... to the real vast and serious war." The peculiarities of combat training of the Soviet troops in the Baltic States (1939-1940)

19

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

О.А. ПИВЕНЬ, М.А. СЕВАСТЬЯНОВ — Под флагом Содружества. Деятельность Совета министров обороны государств-участников СНГ по развитию военной интеграции (1992—2010 гг.)
O.A. PIVEN', M.A. SEVASTYANOV — Under the flag of the Commonwealth. Activity of the Council of Defence Ministers of the CIS member states on development of military integration (1992–2010)

24

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

А.М. БАРАБАНОВ, Л.И. ГОЛОВКО — Артиллерийская разведка после Великой Отечественной войны
A.M. BARABANOV, L.I. GOLOVKO — Artillery reconnaissance after World War II

29

В.В. ВАСИЛЬЕВ — «Испытанный образец способен защищать от капельно-жидкого иприта...»
V.V. VASILYEV — "The tested sample can protect against liquid-contaminated ureite..."

34

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Н.Ю. ИВАНЧЕНКО — Разминирование территории Карелии в 1944—1946 гг.
N.Yu. IVANCHENKO — Mine clearance of Karelia in 1944—1946

40

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Е.М. БОЛТУНОВА — Тема войны в декоре российских императорских дворцов XVIII — первой половины XIX века
Ye.M. BOLTUNOVA — The theme of war in the decor of Russian imperial palaces of the XVIII — first half of the XIX centuries

44

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

А.В. ОЛЕЙНИКОВ — П.С. Балуев — один из успешных генералов Первой мировой
A.V. OLEYNIKOV — P.S. Baluyev as one of the most successful Generals of the First World War

50

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

Т.В. КОТЮКОВА — «Квоинской повинности они пытают непреодолимое отвращение». Освобождение народов Туркестана от военной службы в конце XIX — начале XX века
T.V. KOTYUKOVA — "They have an invincible repugnance to conscription". Excuse of the peoples of Turkestan from military service in the late XIX-early XX century

55

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

М.С. СУДОВИКОВ — Благотворительные инициативы купечества Вятской губернии в период войн XIX — начала XX века
M.S. SUDOVIKOV — Charity initiatives of the Vyatka province's merchants in the period of wars of the XIX — early XX century

62

Е.Л. СОСНИНА — Генерал — исследователь Кавказа. К 210-летию со дня рождения И.Ф. Бларамберга
Ye.L. SOSNINA — General—explorer of the Caucasus. By the 210-th anniversary of I.F. Blaramberg

66

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — Будёновка
A.V. PECHENYKIN — Budenny cap

68

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Кузница артиллерийских кадров. 190 лет со дня образования Михайловской военной артиллерийской академии
 (Публикация В.С. МИЛЬБАХА)
 The artillery talents' foundry. 190 years since the formation of St. Mikhail's Military Artillery Academy (Publication by V.S. MIL'BAKH)

3-я стр.
обл.

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

«Сии триумфальные ворота заложены в знак воспоминания торжества российских воинов в 1814 г.»
 "This triumphal arch was built as the memorial sign of the triumph of Russian soldiers in 1814..."

4-я стр.
обл.